

# Berita Priangan

Directeur : ALI RATMAN  
Hoofdred : BARRIE SOERAATMADJA  
Plv. Hoofdred : O. K. JAMAN

Diterbitkan setiap hari  
ketjoeali hari jang dimoeliakan

oleh Utg. BERITA PRIANGAN — Ditjetak oleh Drukkerij ECONOMY

Losse Nummer 5 cent.  
Langganan f 0.75 seboelan  
Advertentie f 0.10 per regel  
Bajar lebih doeloe.

## Bekabaran

### Penarikan Pajak di Tasikmalaja

Entah apa sebabnja, boleh djadi karera terlaloe ajal penarikan pajak di Tasikmalaja atau ada hal jg lain, soesah sekali kita pastikan Tapi sekarang njata sekali toean Controleur begitoe sctief mendja lankan peperiksaan kesemoesa desa dalam kota district Tasikmalaja. Selainnja dari pada itoe, toean Wedana kota dengan bersama pegawai desa dengan pegawai lain nja, banjak memeriksa kepada rajat teroetama sekali jang beloeom bisa membajar dengan loansa pa djaknja ini tahoen.

Kedjadian jang terseboet itoe, soenggoeh membikin kagetnja rajat desa, membikin bingoeng karena haroes dengan tjept jah dengan setjept tjepatnja oetang pajak itoe haroes dibikin beres.

Banjak rajat jang mengeloeh oleh karena keresoja penarikan pajak itoe. Tapi katanja orang orang jang ingin meloensi pajak itoe teroes diberi kelonggaran oentoek memindjam oeng dari Bank desa. Oleh karena itoe djadi banjak sekali asy vrag oentoek memindjam oeng ke Bank desa.

Dengan ini kita bisa mengamb bil kesimpuelan, bahwa benar rajat bisa membajar oetang pajak kepada negeri dengan baik, tap toeh tetap rajat djadi memponja oetang ke Bank desa. Malah dj di bertambah besar, karena haroes ditambah dengan renten dan se bagainja.

Apakah hal terdjadi ini banj noodmaatregel sadja, atau hal jg lain?

—o—

### Lezing Ki Hadjar Dewantara

Dimoeka anggota anggota Keetamaan Istri.

Bertempat digedong Tweede Neutrale HIS. Djalan Medan, beloeom selang lama Ki Hadjar Dewantara jg, dewasa ini berada di Sumatra-Timoer, telah mengadakan lezing tentang Kedoedoekan kaom Iboe dalam masjarakat dahoeloe dan sekarang dimoeka anggota anggota Keetamaan Istri Medan dan kaom Iboe jang dioendang, kaom banjak ada djoega jang berhadir. Pertemoean ini dipimpin oleh Merv Adelin dan diboeka pada poekoel delapan malam Doa djam lamanja Ki Hadjar Dewantara membitjara kan soal terseboet diatas.

Selesei ini beberapa orang jang hadir ada djoega memadjoekan beberapa pertaolan, jang telah di djwab oleh spr. dengan memoes kan.

Kira kira poekoel sabelas malam Pertemoean ini achir.

(P, A)

—o—

### Ketjilaka'an Dalam Pabrik

Baroe baroe ini dalam pabrik onderneming Goenoeng Balega telah terdjadi a toe ketjilaka'an—d mikian diberitakan oleh Aneta dari Garoet. Ketika diadakan pembersihan dari salah sctoe mesin, maka silah seorang kaom boeroeh ter masek dj ri tangannja di roda roda mesin, sehingga sama sekali ter giling. Oleh karena dalam pembersihan itoe mesin tsb tidak diber hentikan, maka ketjilaka'an itoe disebabkan karena koerang hati hatinja sendiri.

—o—

### Pemboekaan dari gedong B. P. M.

Pada hari Saptoe pagi telah dia dakan oepatjara pemboekaan gedong baroe dari P. B. M. dengan opisi.

Sebeloemnja dimoelai penjerahan gedong, kepada jg poenja, maka Fermont, chef dari Architecten dan Ingenieursbureau Fermont Cuy perst berpidato. Antara lain beliau menerangkan, bahwa dalam tahoen 1936 beliau menerima poetoesan dari directie BPM oentoek mendrikan gedong baroe di tempat jg sekarang diadakan pemboekaan ini. Bouwschema dilakoekan oleh Technische Afdeling dari BPM Handelszaken di Soerabaja.

Dalam gedong baroe itoe baroes ada kantor bagi Hoofvertegenwoordiging dan Agentschap BPM Handelszaken dan seloedjoetja poela haroes ada kantor bagi Knilm.

Kemoedian diterangkan djoega tentang alat alatnja jg mana sebagian besar keloeran negeri sini djoega tentang bentoeknja gedong tsb tentang penerangannja, mengu toernja hawa dllnja.

Di podok djalan Willemslaan dan Koningsplein Oost telah didirikan menara dengan lampoenja jg maka hoeroef BPM. bisa dilihat dari segala pendjoeroe.

Achirnja toean Fermont menjam paikan trima kasihnja atas kepertjaan directie BPM oentoek mengerdjakan gedong itoe dan sebahun gedong dilakoekan. kepada jg poenja.

Sebagai penoetoe spr mendoa moedah moedahan gedong jg baroe bisa menoeoet perminta'an dan moedah moedahan gedong baroeni adalah tanda kemadjoean dari BPM.

Pidato toean Mr. Sandkuyil

Hoofvertegenwoordiger BPM, toean Mr. AC. Sandkuyil menjampai kan selamat datang kepada para tetamoenja.

Bellau bitjara atas nama kawan kawnanja di Soerabaja, agent Di Jawa Barat dan a/n wakil dari KNILM.

Dengan pandjang lebar spr mengoerakan keadaan sebeloemnja gedong baroe mendjadi tjita tjita kemoedian mendjadi poetoesan oentoek mendrikannja; poen djoega tentang kemadjoenja Agentschap Handel-zaken jg tinggal disitoe dan lain lainnja.

Kemoedian dengan angka angka spr menjatakan sedahoja peroesahaan tsb dinegeri ini. Antara lain spr kata :

Maatschappij dalam tahoen 1937 mengeloerkan oeng goena selarisan oep h-oep h sedjoemlah f 20, djoeta. Boeat mereka jg telah toea djoega disediakan bantoean.

Djoemlah anggota dari voorzieningsfondsen bagi pegawai bangsa Asia ada 15000,— sedang pokok dari fonds itoe djoemlahnja ada f 2.000.000,—

Poen tentang kesehatan personal My memperhatikan. Dalam th 1937 ada sedjoemlah oeng f 70.000,— goena keperluan baroetan dokter jg dengan djalan langsoeng.

Achirnja tetamoe dipersilahkan melihat lihat dalam gedong dan djoega diidarkan minoeman.

Dengan seroean minoem atas kemadjoean My dan atas kemakmoeran kota dan negeri maka pertemoean sama boebaran.

Dalam pertemoean oepatjara ini jg hadir pembesar pembesar Negeri, dari fibah militair dsbnja, djoega

## Begrooting Prov. West-Java

Rentjananja lebih tinggi dari tahoen 1938.

Sekarang soedah dikloerkan rentjana begrooting provincie West Java boeat tahoen 1939.

Adapoen kloerkan onkost jang terseboet dalam itoe begrooting jalah :

	taoen 1939	taoen 1938
Saldo roegi	f —	f —
Pimpinan dan poelikan oemoem	321.166	267.050
Pekerdjaan-pekerdjaan negeri	4709.103	4.523.976
Keamanan negeri	121.065	128.540
Kesehatan	306.909	269.140
Pengadjaran	198.890	169.290
Rooi zen	—	—
Begraafplaatsen	—	—
Pasar	—	—
Pesangrahan	—	—
Veterinaire dienst	158.300	166.870
Penoentoen pertanian	365.105	315.500
Pelajaran	—	—
Oeroesan amal dan economie	12.000	16.850
Dienst pindjaman	1.447	1.690
Peroesahaan peroesahaan	269.868	295.546
mengerdjakan orang, verlof2, pensioen2 dsb,	467.410	443.875
Keloeran keloeran boeat jg lainnja	122.455	154.899
Keloeran jg mendadak	59.051	48.551
<b>Djoemlah</b>	<b>f 7.139.775</b>	<b>f 6.831.644</b>

### Penerimaan :

	taoen 1939	taoen 1938
Saldo oentoeng	f 119.997	f 643.820
Pengambilan negeri en Zelfstaadig Gemeen.	4.395.477	4.216.011
Pajak-pajak dan retributien	674.200	551.800
Dari eigendommen dsb.	87.380	83.025
Peroesahaan-peroesahaan	1.669.521	1.127.754
Peenrimaan-penerimaan lainnja	193.200	209.244
<b>Djoemlah</b>	<b>f 7.139.775</b>	<b>f 6.831.644</b>

### Keloeran dienst loear biasa :

	taoen 1939
Saldo roegi	f 457.539
Modal peroesahaan-peroesahaan	—
Modal roepa roepa	—
Aflossingen	6.030
Fondsen en reserves	90.500
Voorschot voorschot dan rekening	5.075.250
<b>Djoemlah</b>	<b>f 5.629.369</b>

### Taksiran taksiran penerimaan :

	taoen 1939	taoen 1938
Saldo keoentoengan	f —	f —
Aflossing modal peroesahaan	24.747	30.754
Aflossing dienst biasa	753	5.753
Pendapatan pindjaman	—	—
Fondsen en reserves	79.550	97.844
pengembalian penerimaan voerschotten enz.	5.075.250	5.198.000
lain lain penerimaan jg loear biasa	86.494	79.489
<b>Djoemlah</b>	<b>f 5.266.794</b>	<b>f 5.411.840</b>

ga dari tihak pergoelan partioe lir wakil wakil dari semoea peroesahaan dagang, bank dan pelajaran, wakil para konsol dan masih banjak lagi.

Hoofvertegenwoordiger Handelszaken BPM di Soerabaja ta' dapat menghadiri pemboekaan itoe karena beliau masih berada di Soematra,

—o—

### Debating club

Warta terdengar bahwa di Tjandjoer akan ditirikan „Debating Club“ oleh iniatiefnja Toean toean „Moh. Kosim“ dan „H.M. Joesoef“.

Moedah moelaban dapat persetoedjoer atas berdirinja itoe Debating-Club karena dengan djalan inilah bisanja diketahoel keteliroean of kabersan dalam paham dan anggapan enz Djoega kota warta jang kami denger diboelkan loear anggota poen mengoendjoengi

dan toeroet bitjara dalam sesoeatoe oesoel jang sedang diroendingkar atawa membawa oesoel sendiri di oegoehkan pada debat teroes jang tertentoe, asal satja orang jang berkedoedoekan di Tjandjoer dan termasuk golongan intelek dan perkoempoelan. („Bewara“)

—o—

### Artja temoean jang membikin gempar pen doedoek Solo

Pada hari Djoemahat malam kira djam 6 kita memperloekan me naksikan kabar jang kita trima tentang adanja „artja tiban“ jang terdjadi di desa Tjengklik daerah Onder District Gondangre djo Kota MN Adapoen menoe roet penjelidikan kita seperti dibawah ini :

Moelai pada hari Selasa jl searang bernama Tore tj beroesah

## Bandoek Bandoeng

Listriek...

Keng Po bilang :

Delem djeman listriek ini, listriek boeat masak, listriek boeat angin, listriek boeat panas maepoen dingin, listriek boeat ramboet sampe listriek boeat sakit entjok dan listriek sebagai algodjo boeat hoekoem mati.

— Itoe memang betoel !

Tjoemah sajang, beloeom ada listriek oentoek mengobat hati jang riindoe.

Toekang Bandrek

di desa Tjengklik di sebelah Oetara dari kota Solo, antara 1 KM djaoehnja dengan menjeberangi Kali Anjar mentjangkoel tanah dimoeka roemah akan goena di tanami ketela seperti biasa saban tahoen.

Pada hari Reboe sore olehnja menjangkoeel mengenai batoe dan setelah diambil batoe itoe roepanja poetih dan sedikit seperti artja. Hal ini di rapportkan pada Loerah desa, dan di taroeh di moekaroesab, serta dibawahnja dikasih air boenga.

Kabar itoe tersiarnja ada „artja tiban“ maksoednja djatoe dari atas maka seperti biasa pendodoek toh sakoetika mengalir seperti air bak. Tempat itoe penoeh seperti pasar malam orang djoeslau tida ketinggalan.

Tidak sedikit mereka sama membakar kemenjan dan kasih oeng dalam air setaman. Soeatoe ke diadian jang bikin mabe bangsa kita, karena dari sengsarannja, tida ada lain akalaja minta minta pada batoe.

Boeat mendjaga keamanan jang sama datang boeat melihat, adalah baiknja tempat itoe didjaga politie.

—o—

### Rampok di District Poerwontoro

Jang menoenggoe roemah ditjingtjang.

Pada hari Senen malam jl. di roemahnja pendodoek desa bernama Dikromo jang waktoe itoe di djaga oleh tetanggannja karena jang poenja roemah pergian, kira djam 3 malam di masoeki dengan paksa oleh pendjabat perampok.

Beberapa pendjaga roemah sama di tjingtjang jang dengan gampang pendjabat pendjabat itoe sama mengambil barang perhiasan dan oeng sedjoemlah ± f 70.— Waktoe politie datang perampok soedah menghilang. Sekarang pergoesoetan di lakoe kan dengan giat.

—o—

### Geneeskundige Hoo geschool

Telah loeloes dalam oedjian artja bagian pertama toean2 Go Sie Hiang dan toean OngTengHouw. [Aneta].

—o—

### Rechtshoogeschool

Telah loeloes dalam oedjian Doctoraal bazian ke III toean2 A. Sjoekoer Soripda. Tan Kiem Tjiao, Go Le Tjoa.

Loeloes dalam oedjian Candidaat bagian pertama toean A C H de Longh, T. Bansa dan toean Werbata. [Aneta].

—o—



II.

Begitoe poela dengan oesahanja t. Sastraatmadja alna hoem, kope rasi koperasi jg hampir mati itoe laoe dipimpinja, meskipoen dengan soesah akan madjoenja, teta pi diantaraja, dihihtiarakan sampai mendapat Inl, Rechtspersoonlijkheid, Meskipoen ketika itoe beloem banjak perkoempoelan2 jang menda pat rechtspersoonlijkheid, tetapi ka rena giatoja t. Sastraatmadja dan t. Sastroamidjojo dengan dikoeat kan oleh t. Margono karena diang gap sangat perloenja ada persatoean dari koperasi?, maka di Bandoeng baroes diadakan seboecentrale goena memboeka pimpinan jang sampoerna.

Setelah lama soerat-menjoerat dengan Dienst Coopratie, dihihtiar kan mendirikan Centraal koperasi jang bernama "Crediet Centrale Bandoeng", berdiri pada tg. 16 Ap 1933, tetapi beloem mempoenjai rechtspersoonlijkheid, jang kemoedi an disahkan sebagai rechtspersoon pada tgl. 12 Juli - '33, No. 201. Bermoela mempoenjai doea anggawa ta jaitoe: De Eendracht di Tjitjen do dan Mitra Oesaha di Bodjong loe; maka jang menjadi pengoe roes ada 5 orang, jaitoe:

Voorzitter T. M. Sastraatmadja.  
Secretaris H. Sastroamidjojo  
Penning R. Partaatmadja,  
Commissaris Toean-toean Saljirin Wirjodihardjo dan Martapratja.

Sebagai Administrateur, diang kat t. H. Sastroamidjojo merang kap menjadi Secretaris. Dengan begitoe, toean-toean itoe2 janz menjadi oprichters dari C C B. ini.

III. Maksoed dan Toedjoenanja.

C C B, bermaksoed sebagai mana jang soedih termaktoeb dalam statutenja futsal 2, ialah:

1. Mundjadi badan persatoean pentang oeaug oentoek koperasi tjujueman jang sebagai anggota tergaboeng dalam persatoean ini.
2. Perserikatan beroesaha mentja pai maksoednja dengan djalan:

1. memperhatikan segala kepen tinguan perkoempoelan2 jang terga boeng dalam persatoean ini, toea tama dengan daja oepja:

a. memperkatakan segala hal2 jg beresamaan bagi perkoempoelan2 itoe.

b. memperbaiki scesoenan dan oeroesanja dengan nasehat dan pe meriksaan jang berfaedah oentoek peroesahan oleh seorang atau le bih, orang jang ahli, jang ditoe djoekkan oleh perserikatan. Perserikatan diwadjibkan mendjalkan pimpinan dan pengawasaan atas na ma Adviseur Volkscredietwezen dan Cooperatie.

c. memberi pindjaman kepada Cooperatie2 Pindjaman, jg sebagai anggawa tergaboeng dalam perserikatan ini, demikian djoega mengoesahakan keentoengan boeat sekalan oewang jang tersimpan dalam perserikatan;

II. membangoenkan nafsoe orang akan mendirikan perkoempoelan2 cooperatie dan memberi katersangan ketika akan mendirikannja, mengadakan pidato-pidato dan menerbitkan soerat soerat sebaran.

3. Oentoek mentjapai maksoed itoe maka dengan besluit dari Pa doeka Toean Adviseur voor Volks credietwezen en Cooperatie tanggal 4 Juli 1933 No 22/F 3, C C B. diserahi pimpinan dan pengawasaan terhadap perkoempoelan perkoempoelan jang tergaboeng persatoean ini, hal mana memang selaras dengan toedjoenan dan azas Cooperati jani memezang pimpinan sendiri.

Mengingat azas Cooperatie maka subsidie jg dikirimkan oleh Dienst Cooperatie goena menoeoep ong kos2 peroesahan, tiap tiap tahoen berdikit-dikit dikoeserugi sehingga lambat laoen C C B, dapat memi koel ongkos ongkos itoe dengan sendirinja

IV. Anggawa C C B.

Tadi telah disebatkan, ketika berdirinja, baroes mempoenjai anggawa 2 perkoempoelan cooperatie dan pengabisan: taoen 1933 berdjoe nblah mendja di 6 anggawa.

Taen 1934 mempoenjai 14 anggawa.  
Tahoen 1935 mempoenjai 14 anggawa, keloear 1,  
Tahoen 1936 mempoenjai 18 anggawa, keloear 3,  
Tahoen 1937 mempoenjai 30 anggawa, keloear 1,  
Tahoen 1938 mempoenjai 30 anggawa.

Diantara jang keloear itoe, jang 1 karena pindah Centraal ke Iti Koerih Hibarna Tjiparaj, jg 2 di boebarkan, dan jg 2 lagi karena mengganti Rechtspersoonnja.

Sekarang dari anggawa jang 30 itoe, ada 25 cooperatie Simpanan dan Pindjaman, dan jang 5 lagi jaitoe cooperatie lainnja; seperti:

Tahoen	Inleg dan titipan	Tjadangan	Dipindjamkan
1933	f 55.-	f 19.79	f .....-
1934	285.-	73.20	1010.-
1935	450.-	211.575	1990.-
1936	1112.50	252.435	1555.-
1937	3205.-	280.13	7525.61
1938	3815.-	280.13	3778.06

Perajaan kesedaran P. A. I. tjabang Solo

Semangat kebangsakan berkobar kobar.

Pada hari Selasa malam ddo. 4/5-10-'38 P. A. I. tjabang Solo mengadakan perajaan kesedaran bagi tanah Indonesia, bertempat di gedoengnja P. A. I. Pasarkliwon. Dari para wakil pers, perkoempoelan dan personen kira ada 200 bapa Kaeom iboe nihil. Gedoeng di hias dengan pita merah poetih dan bidjau. Perajaan diramaikan dengan djazz dari Kaeomau.

Medja di kepoeng oleh pengoes roes tjabang jang lengkap terdiri dari: Ketoea A. Abdullah Sjabbal, Ketoea moeda toean Salim aiddid. Penoeelis toean Naf Al Jamani, Bendadahari toean Moebarak Soengkar, Pembantoe toean Abdullah Hasan, Aboe Bakar Asgast dan Salman Soengkar.

Djam 9 precies toean Abdullah Sjabbal mengetok meija; dan le bih doeloel membilang trima kasih pada hadirin jang telah memper loekan berhadlir pada hari kesedaran tanggal 4 October jang di la koekan bersama sama diseloeroeh Indonesia oleh P. A. I. ers jang mempoenjai tjabang 40 tempat. Hari itoe adalah hari pengaboean dari bangsa perajaan Arab tang tang tanah Indonesia sebagai tanah nja, kata spr.

Goena mendjelaskan riwayat dan rede dari Pengoes Besar P. A. I. toean Salim aiddid di persilahatnaik podium boeat membatjana itoe chretbach dengan pendek menerangkan atas kesedaran bagi perajaan Arab bahwa tanah Indonesia adalah tanah toempah darab uja jang haroes di moeljakan dan semoes koewadjabannja ringan dan berat, pait dan getir haroes soeka memikoelnja, Tepoekan tangan dari jang hadir didengarkan.

Dari beberapa wakil perkoempoelan dan personen sama berbitja jang maksoednja menghargai atas pengakoesan P. A. I. itoe dan meng harap boekti boekti jang njata. Diantara ada jg kasih djeweran soepaja daad di toedjoekan doeloel, djanganlah bergirang girang sebe loemnja kenjataan di lihat, karena bangsa Indonesia itoe sebetoloja sengsara dan tidak kaja. Rasa kebangsakan tertjantoem dalam dada masing2 hadirin.

Ketoea mendjwab itoe samboetan dengan tenang dan mempoaskan jang selandjoetnja perajaan offcieel ditoeoep. Djamoan di idarkan dan para hadirin dapat djamoan made in P. A. I. dengan mendzarkan lagoe lagoe janz merdoe Djaoeh malam perajaan di toetoep dengan selamat.

Toean soedah kirim Postwitsel pada Adm. Ber. Pri.?

1 Cooperatie Boemipoetra di Madjalaja, Soedara Oesaha, 2 Cooperatie Genteng di Nagreg dan Madjalaja, 1 Cooperatie Peroesahan Djagal Boemipoetra di Bandoeng, 1 Verbraik Cooperatie Roekoer Oesaha di Tjisaroea.

Djoemblah banjaknja anggawa dari segenap Primair itoe ada 3021 orang laki2 dan perampoesan, begitoe poela banjaknja modal f 70125 48.

Selain itoe masih banjak lagi perkoempoelan2 jg beloem dijahkan sebagai anggawa.

V. Keowangan di C C B.

Modal C C B, terdapat dari oewang inleg dari masing2 Primair Cooperatie, jg diwadjibkan masing masing mempoenjai inleg sekoerang koerangnja f 50,-

Keadaan wang inleg dan titipan begitoe poela wang tjadangan dan pindjaman tiap2 tahoen, seperti ter seboet dibawah ini:

Tahoen	Inleg dan titipan	Tjadangan	Dipindjamkan
1933	f 55.-	f 19.79	f .....-
1934	285.-	73.20	1010.-
1935	450.-	211.575	1990.-
1936	1112.50	252.435	1555.-
1937	3205.-	280.13	7525.61
1938	3815.-	280.13	3778.06

Propagandisten „Persa toean Islam Tionghoa“

Rapat oemoem di Betawi Lama

Atas oesahanja „Sin Po“ pada malam Saptoe jbl ini dengan bertempat di roewangan gedong „Kwong Siang Hwee Koa“ di kota lama (Betaw) telah dilangoeng kan rapat oemoem bagi propaganda agama Islam. Dalam rapat terboeka itoe akan berbitja doea perganda „Pers toean Islam Tionghoa“ jang asal dari Medan.

Janz hadir memoesakan, kl 800 orang mengoendjoengi persidangan tsb. Tetapi dari fihak bangsa Tionghoa hania ada kl 20 orang jg datang. sedang lainnja terdiri dari Boemipoetra dan bangsa Arab PID. diwakili oleh doea politie ambtenaren Boemipoetra, dan nampak djoega hoofdresearcher Tionghoa Tan Djim Sen dan inspecteur van politie Is'e kl J. W. Croes.

Rapat dimoelai djam 9, djadi satoe djam terlambat dari apa jg telah diberitakan dalam soerat siana.

Persidangan dipimpin oleh toean A. M. Sangadji dari „Pergerakan Penjedar“.

Spr jg pertama jalah toean Oey Giok Tin, seorang anggota dari „Persatoean Islam Tionghoa“. Spr ini dengan teroes terang mengatak bahwa ia baroe 9 boelan meloeok agama Islam. Antara lain spr mengoesakan bahwa di Tionghoa kok kl telah ada 80 millioen orang beragama Islam. Spr sendiri jang orang toeanja pengikoet agama Confucius jg amat setia, maka oleh karena ia sendiri banjak membatja soerat2 kabar Islam, maka tertarik lah olehnja. Achirnja ia moelai meloeok agama Islam.

Spr jg kedoes jalah toean Lim Kie Chie, ketoes Pengoes Besar PIT. Spr ini dengan paodjang lebar mengoesakan didatoenja jg isinja jalah mempergandakan agama Islam.

Kemoedian toean Mak Go djoega dari Medan, mengoesakan antaranja, bahwa dikalangan bangsa Tionghoa timboel soera2 jg meragatakan golongannja (kaeom Islam Tionghoa) sama meninggalkan kebangsannja dan mendjadi orang Melajoe. Soera soera itoe tidak ada tempatoja, kata spr. Pakaian dan tjorik kebangsaan boekanlah satoe halangan oentoek mendjadi orang meloeok agama Islam. Demikianlah pendapatannja toean Mak Go.

Spr tidak setoedjoe dengan orang orang [bangsa Tionghoa] jg sama meloeok agama Islam akan teta pi dengan maksoed bendak hidoep seaneug, diantaranja masjarakat A oak-Negeri. Selandjoetnja spr me njatakan kemenesalannja bahwa dalam persidangan itoe sedikit sekali perhatian dari fihak bangsa Tionghoa.

Sebagai penoeoep oerainnja spr meberangkan akan kesanggoe panna mempergandakan agama Islam dikalangan doenia Tionghoa dan akan bericbtar sedapat moeng kin menghindarkan kesalahan fiam antara mereka.

Kesempatan waktoe oentoek halirin maka digoesakan oleh toean H. A. Salim. Spr ini mengalami pada malam itoe satoe kedjadian jg loear biasa; spr sebagai poetra dari negeri sini mendjadi tetamoe dan mendengarkan propaganda dari agamanja sendiri dari „bangsa asing“ Inilah jg spr anggap satoe kegau djilaa. Seteroesnja spr menjatakan penghargaannja atas oesaha dan pekerdjannja toean toean Lim dan toean Mak dan tidak loepa djoega spr menambah keterangan keteraan dari doea perganda tsb.

Djam 11 malam pertemoean di toetoep dengan selamat. [Auct.]

Pemboekaan monster kamer dari Rijk Soerakarta

Speciaal bagi kaeom War tawan.

Pada hari Djoemahat malam monsterkamer dari Rijk Soerakarta jg terletak dimoeka kantoer Kepatjian sisih Barat, diboeka dan disaksikan oleh para Wartawan. Itoe monsterkamer bagian kantoer Kapatian C-5 dan dipimpin oleh R. Ng. Soemopranoto dan M. Ng. Soemarno Singodiwirjo. Beberapa tjonto (monster dari barang barang jg dikerdjakan oleh bangsa awak dari daerah Rijk Soerakarta disediakan diitoe tempat, soepaja para jg mempoenjai kepentingan dapat moedah tertjapai apa jg di maksoedkan. Selainnja menerima tjonto dari desa desa djoega kantoer itoe kasih peladjaran bagi bapa tani boeat bekerdja membikin roepa roepa barang, jg dikemoedian hari dapat dikerdjakan sendiri dan barang jg soedah selesai dikerdjakan dapat didjoelkan melaloei itoe kantoer dengan harga jg pantas.

Pada djam 7 precies para wartawan jang tidak koerang dari 12 orang dari segala bangsa sams di minta masoek dalam monster kamer itoe boeat mendengarkan pidatoenja KRMT Mr. Wongsonegoro jang pendek dan maksoednja koerang lebih seperti berikoet:

Toean toean dan nona wartawan jang sama hadir, kami mengoes tjapkan selamat datang dan trima kasih atas perhatian toean toean dan nona, kata spreker. Sebetoloja adanja monsterkamer ini beloem selesai, tetapi karena dimana harian selaloe moest artikelen tentang hal ini maka kita laoe mengadakan oendangan pada para wartawan sebagai persvoorlichting, soepaia toean toean bersama dapat mengetahoel sebenarnya. Officieel oepening djlakang hari akan kita adakan lagi. Itoe kantoer adalah bigian dari kan, c/5 jang kita pimpin, dari afleeling economische zaken, jang special memikirkkan tentang kesedjahteraan rajat dan economie.

Moelai pada tahoen 1935 Negeri Soerakarta mengadakan begrooting boeat keperluan itoe jg seban tahoennja ditambah tambah jalah:

- Tahoen 1935 ada f 2656,57.
- 1936 ada f 9000.- [dike loearkan f 2395,39]
- 1937 ada f 5000.- dan
- 1938 ada f 8300.-

Selainnja dalam begrooting itoe djoega di post begrooting lainnja termsoek djoega goena memikiran penghidoepan rajat. Waktoe didaerah Sragen ada waktoenja soekar makanan, maka oleh Negeri diadakan padiopkoop jang selandjoetnja ditolongkan pada rajat.

Djoega economische commissie dimasing masing Kaboeupaten di dirikan dan dipimpin oleh masing masing Oeder-Regent. Oentoek me mikirkan kesedjahteraan rajat adalah pekerdjaan jg paling perloe dan soekar sendiri. Maka djikalau rajat tidak soeka menjokong, ten toe segala daja oepaja akan sia sia belaka. Tetapi ternjata maksoed Negeri ini dapat samboetan jg mempoaskan malakan badan itoe soedah dapat mengadakan tentoonstel



Pelatioeran di Palembang.

Semalain kita dapat batja, bahwa politie disasa sedang bertjoedak oentoek membasmi perempoesan perempoesan latjoer.

Tapi apa djadinja? Tindakan itoe tak mendapat suoes, karena alasan oentoek digoesakan sebagai sjarat penangkapan mana sangat lemah.

Perempoesan perempoesan jang ter toedoech har itoe lebih pandai mem boeat pembelaannja, dengan alasan alasan sebagai berikoet:

Dimana orang ada wet melarang lelaki piara goendik?

Dimana ada wet melarang orang lelaki Islam beristeri lebih dari satoe?

Dimana ada wet melarang se orang perempoesan tinggal sendiri dalam roemah sewaan?

Dimana ada wet melarang familie tidak boleh menoeompang sama familie?

Dimana ada wet melarang logement atawa roemah makan piara personeel perempoesan?

Dimana ada wet melarang se orang orang piara baboe setengah losin?

Dengan begitoe, mereka terbebas lah dari tangkapan.

Oleh karena itoe, kita yakin, bahwa pembasman dengan tjara tang kapan itoe beloem tentoe moeng kin mendapatkan hasil jang menje gangkan.

Apa tidak lebih baik difikirkan djalan lain?!

Perbaikilah moralnja dehoeloe, perkara tangkep sih oeroesan gampang zeekalie!

Djaga malam

TERIMA KASIH

Kepada Njonja-Njonja dan toean-toean jang telah soedi memboeang temponja oentoek mengoendjoengi dan menjoem bang kepada kami kemarin malam Saptoe dan Minggoe 7-8 Oct. '38 mengadakan selamatan moedjat dan me nikahlan, dengan djalan ini menjampaiakan diperbanjak te rima kasih.

Demikian pada Pentjak Club „Poesaka Soenda“ dan kerabat „Gapoera“ jang toeroet meramaikan selamatan itoe, tak loepa kami sampaikan terima kasih poela.

Wassalam  
O. K. JAMAN

ling dari pluinveedan veevokkerj-tentoonstelling di Pasar Malam.

Maksoed adanja monsterkamer itoe akan mengoempoelkan tjonto tjonto dari pekerdjakan jg dibikin bapa tani soepaja orang orang atau han lalaren jg akan membotoeh kan tjoekoop berempoeng dengan badan itoe sadja. Lain dari itoe djoega akan kasih peladjaran pada bapa tani soepaja dapat bekerdja sebagai samben dan mendapat hasil Lain dari pada itoe Negeri mish mempoenjai rentjana akan mengadakan adres baik, soepaja jg berke pentingan dapat lebih gampang lagi. Djoega industrie dengan alat-alat den cartofabriek soedah dapat didirikan jg produetinja soedah kelthatan baik.

Maka boeat penoeoep kata spr soepaja maksoed Negeri itoe dapat tertjapai, mengharap pada para Wartawan membantoe sekerasnja dengan tjara jg diambil dari masing masing poerja pendapatann.

Selandjoetnja kita membikin rondgang melihat keadan disitoe. Monster jang indah indah dan harga moerah dan melawan terdapat di itoe tempat seperti: pajoeeng, muziek instrumeten, made in Indonesia, meubels dari kjoeg, Wa jang koelit, artja dari batoe, Wa terpampen dan lainnja jang pmbikin kinan serta hargannja tjoekoop melawan dari pada barang barang asing.

Selandjoetnja djamoan diidarkan dengan berdoedoekan mendzarkan demonstratie instrumeten dari eistoumentiesdus „Sadono“ Mogo-soeran Solo jg diboenjan oleh pa





### Perajaan Jubileum C C B. 5 tahun

pada tg. 8-9 Oct. 1938.

Jang hadir kl. 250 orang. Isteri dengan laki laki, di antaranja :

- Toean Ass Resident diwakili oleh Toean Controleur dengan njonjanja.
- Toean Administrateur dan Adj. Administrateur AVB.
- Toean Oto Iskandar Dinata Lid Volksraad.
- Toean Wedana Politie Bandoeng.
- Toean Atmadinata Wethouder Bandoeng.
- Toean Dr. Djoendioenan.
- Toean Roehijat Adj Landbouw Consulent.
- Toean Soekardi id id id
- Toean Kameah Adp id id
- Toean R M Margono Inspecteur Volkscredietwezen en Cooperatie, dll.

Jang mengirinkan soerat dan telegram, memberi selamat dan doakan rena tidak dapat hadir :

1. Toean Adviseur Volkscredietwezen en Cooperatie Betawi
2. Ir. Teko Soemodiwirjo Handels Consulent Dep E, Zaken Betawi
3. Mr P Creutzberg Gegradueerd Ambteaar Dienst
4. Resident Preangan
5. Kandjeng Boepati Bandoeng
6. Landbouw Consulent Preangan
7. Persatoean Cooperatie wirajasa Banoemas
8. Cooperatieve Centrale Djakarta
9. Landelijke Inkomsten Bond Bandoeng
10. Mr Thung Djie Leh Bandoeng
11. Centrale Cooperatie Kahoeripan Soerabaja
12. Roekoen Ichtia Bandoeng
13. Bank O K S B Bandoeng
14. M Rangka Amongpradja Tjiparaj
15. Mr J Adwinata Ambteaar Cooperatie Pandeglang
16. Centrale Cooperatie Toemapel Malang
17. Toean J F W L Goslings Burgeijke Ambt DVO
18. Toean H M Weeda Inspecteur Dienstplicht DVO
19. Bestuur K P P R G. Soreang

Jang mengirinkan karangan boenga.

BC Panggoegah, Centraal I H Tjiparaj, Tjabang P G B Bandoeng Cooperatie P H L Bandoeng, Bank P O K O, T b P N S Bandoeng, Pensioen Bank Bandoeng, P G I Bandoeng, Bank P N S Oemoem, Bank Roekoen Wargi, Bank Himpoenan Soedara, Studiebanc, Pagoesjoeban Pasoendan dan Bloemenhandel Siantan.

Leden CCB jang mengirinkan oetoesannja itoe :

Koperasi SCC Hemat Bau doeng, Soedara Oesaha Madjalaja Mitra Tjisaroa, PSO Tagogapoe V R O B Tjisaroa, Roekoen Oesaha Batoeoenngal, Panggeuing Bandoeng, Panjalindongan Lembang Himpoenan Pamili Tjijerang Bandoeng, Mitra Oesaha Bodjongloa Pakael Bandoeng, Simpenan Pasi Bandoeng, Tani Oesaha Tjidadap Pada Asih Padalarang, Karoekoen Istri Padalarang, Rikrikgemi Tjitjadas, Pagoero Tjitjalengka Sasaka Soenda Tjitjadas, Itikoerih Padasoeka, Boeka O-saha Tjiteureup dan BCPNS Bandoeng.

Centraal Cooperatie jang mengirinkan oetoesannja :

Garoet, Tjiparaj, Tasikmalaja, Soekaboemi dan Moeder Centrale Batavia.

Koempoelan politiek. Sekerdja. Agama dan koperatie ;

Pasoendan tjb Bandoeng, H B Pasoendan, Rengrongan Sesepeoh Pasi, Pasi Bandoeng, H B Midpost Parindra P G I P P P B Moehammadijah, B V B, O K S B, Persatoean

ra spelers dari Handaian South Sea Brauwans. [South Sea Browas]

Baroe djam 10 malam pamboekan monsterkaver ditoeorpd dengan slamat.

an Islam, P G B, V A I B Himpoenan Soedara, Centraal Bank Sakols Bank Tani Tjikendi Tjandjoer P N S Bandoeng, T R I O Tjisaroa Pensioen Bank Bandoeng, Roekoen Pamili Madjalaja, V C R K B d. T tali Hoerip, Stadiebanc, Roen toet Raroet, Roekoen Mitra Pangarang, Bank Mardi Santosa, Sirna Toenggol S P S, Soemedang, PEK Bandoeng Tali wargi Bandoeng Sim paj Pamitran, Kasaderekan- Bank P O K O Pahaujeuk - heujeuk Le ngenan, Madoe, Tawon, Soekaboem Kooperasi Kiara Tjondong Bank O K S B, Silih Asih Mitra Loejoe Panggoegah, Koperasi Pegawai Pro vincie K P P R G. Soreang dan Ka boea.

### Hari pindahnja toean King Natawijogja

ke Poerwakarta.

Hari Minggu jang laloe poekoel 8 pagi di depan RR kantoer Bandoeng, di Balonggedeweg telah seboeah autobus besar dan beberapa automobiel dengan banjak penoem panguja jang akan mengantarkan toean King Natawijogja bersams Paden Ajoe ke Poerwakarta.

Djam 8 30 berangkatlah autobus jang penoeh dengan penoempang nja itoe diantar oleh kira kira 10 auto jang tain.

Disepandjang perdjalanen selamat tidak koerang satoe apa ketjoeli satoe doae kaom poeteri jang adunabok sedikit mabok karena hawa oedara sangat panasnja dan per djalanen di pegoenoengan terlaloe banjak tikoengan, tapi hal ini tidak mendjadikan halangan boeat per djalanen.

Poekoel 11 sampailah ke Kaboe paten Poerwakarta, disamboet oleh beberapa orang jang memang me noenggoe. jang mana dikepalai oleh toean Patih Poerwakarta sendiri dengan Raden Ajoe.

Demikian djoega Kg. Boepati bersams Raden Ajoe menerima semoea itoe tetamoe dari Bandoeng. kelihatannja sangat gembira. Sesoedahnja satoe dengan jang lain bersalam salaman dan berke nulan, semoea tetamoe didjamoe di serambi Kaboeupaten bagian belak kang. Sesoedahnja sekalian tetamoe dan jang mendjempoe itoe bersam tap. kemoedian diberi tahoeannja. bahwa disediakan lagi perdjamoean dipinggir danu Tjikoempaj. karena pada ketika itoe di Tjikoempaj se dang diadakan penangkapan ikan.

Tidak lama kemoedian itoe rom bongan pergi ke Tjikoempaj jang djoehuja dari kota Poerwakarta kira2 8 Km.

Di Sepandjang pinggir danau Tjikoempaj itoe, ada beriboe riboe orang jang melihat orang jg sedang menangkap ikan, sedang diatas itoe danau ada beberapa poeloe getek orang jang sedang mendjala.

Sebelah kaler dari itoe danau ada beberapa goeboek (loodzen) jg mana disediakan oentoek tetamoe, dan tidak djaoh dari sitoe ada kota perdoedjoekan wajang golek dan lagi ada satoe rombong, ketjapi orkest.

Semoea tetamoe dari Bandoeng itoe diterima oleh toean Wedana kota Poerwakarta dengan sekalian pembantoesnja. Demikian djoega toean Patih dan Raden Ajoe, begi toe ramah dan baik boedi kepada sekalian tetamoe itoe.

Disitoe poen tidak koerang per djamoean jang sangat menggembi rakan semoea tetamoe dari Bandoeng itoe, malah boleh kita kata kan perdjamoean itoe ada terlaloe banjak, karena baroe sadja itoe tetamoe dari Bandoeng bersantap di Kaboeupaten sekeraeng disediakan santapan lagi jang begitoe tjoekoep dipinggir danau Tjikoempaj.

Karena hawa oedara begitoe pias, banjak tetamoe dari tanah pegoenoengan Priangan jang tidak bisa tahan, djadi hanja sementara djam sadja, sekalian tetamoe dari Bandoeng pamitran poelang ke Bandoeng.

Sesoeadahnja mengatakan selamat berpisah dengan toean King dan Raden Ajoe, semoea tetamoe itoe poelang ke kota pegoenoengan, Bandoeng.

### Minta oelang dengan paksa

satoe koeli maoe mamboe-noeh madjikannja.

Pada hari Minggu ddo 16 Januari 1938 dikontrak Tjilanang Tjililin telah terdjadi satoe kegemporan jg hebat sekali, disebabkan satoe orang bernama Djaja koeli dari itoe kontrak djoega soedah mengantjam kepada Opziendernja bernama K. Brockmann jg itoe waktoe K B lagi membawa oelang banjaknja f 700 — boeat membar koeli ditoe kontrak.

Selagi K B mendjalankan auto nja dibetoealan kilometer 54 telah ditjaget oleh Djaja dengan menggoeakan satoe potong kajoe ditaro ditengah djalanen sehingga itoe auto tidak bisa teroes djalan, K B laloe menjoeoroenja kepada Djaja soepaja itoe kajoe diangkat, akan tetapi ia tidak maoe menoeoret, baroe ia menoeoret setelahnja K B tiga kali menoeorja.

Soenggoeh djaoh dari doegann Djaja laloe tarik ia poenja golok dan zonder permissi lagi laloe naik diatas autonja, dengan mengantjam maoe minta oelang kepada K B. Oentoeng sekali sebeloenja terdjadi apa apa jang tidak diinginkan, satoe vrachtauto dari belakang telah datang, sehingga Djaja dari ketakotannja laloe lari kedalam keboen thee.

Kemarin hari Senin itoe perkara soedah diperiksa oleh Landraad, dimara Djaja telah dihadapkan se bagai persakitanja, terhadap soerat toedoehan Djaja soedah moengkir keras. ia menerangkan bahwa tidak samasekali mempoenjai maksoed maoe merampas oelannja K B. Apa lagi dengan antjamen, persakitan akoei bahwa ia soedah ambil itoe kajoe dari djalanen zonder disoe roeh lagi oleh K B Persakitan s masekali tidak menjaboet goloknja, ia terima berdjidi diatas triplank dari autonja K B. disebabkan di soeroeh oleh K B. sendiri.

Saksi K Brockman doeloe ting gal beroemah di Tjilanang, seka rang tinggal beroemah di Pasir Awi, menerangkan bahwa ketika ia mendjalankan autonja telah ditjaget oleh persakitan dengan me megang golok ditanganja jg kiri, dan itoe djalanen jg akan dilaloe oleh autonja soedah ditaro satoe potong kajoe jg besar, zonder id zinnja saksi, persakitan soedah me naik autonja dengan minta oelang dan mengantjam.

Keterangan saksi ini oleh persakitan soedah disangkal keras per sakitan tetapkan keterangannja jg telah diterangkan dimoeka Landraad.

Saksi saksi Indi dan Oedi keterangannja memberatkan persakitan, dan selandjoetnja Landraad kasih kan poetoesannja, disebabkan tidak tjoekoep terang, persakitan dibebaskan dari toentoetan.

### Ditahan karena didoedjoer mentjoeri

Kemarin oleh seorang agent politie dikira djam 12 siang telah di tahan seorang bernama O dibetoe lan Boengsoeweg dan Oosteindeweg O telah mengakoei bahwa ia asal dari Gang Brending No 22-19.

O, kedapatan dibadannja telah menjimpan barang-barang besi jang ditjoerigakan, sepandjang perpeiksaan bahwa itoe besi besi dapat mentjoeri dari seorang bernama M. tinggal beroemah di Ban tjeuj.

### Van Deventerschool Bandoeng

Beroemoer 20 taheen Kemarin Senin pagi perajaan memperingati tjoekoep oemoernja Van Deventerschool Bandoeng 20 taheen, telah mendapat perhatian besar sekali.

Seperti oemoem makloem. Van Deventerschool adalah sekolah oentoek mendidik tjalon goeroe perempoan lagi Boemipoetra.

Dalam perajaan itoe antara lain jg berpidato presidente njonjah Boomstra, R L Djadainigrat atas nama directeur Oene, assistent-resident t/b Dr. Tobi, burgemeester Beets, Inspecteur M C. dan beberapa wakil perkoempoelan Isteri Boemipoetra.

### Hilang berkoef Isinja

Njonja Z tinggal beroemah di Burgemeester Kuhrweg No. 16 kemarin pagi diantara djam 11 dan 12, dari atas medjanja jang ada didalam halaman moeka dari roe mahnja, telah kehilangan ia poenja damestaseh jg hargannja f 3,- berkoef isinja sedjoemlah oelang f 23,- terdiri dari beberapa oelang ketjil jaitoe satoe oelang kertas dari f 10,- (seposloeh roepijah), 2 dari f 5,- dan f 3 - oelang ketjil. Siapa peotjoerinja sampal seka rang beloem bisa diketemoekan.

### Disoeeroeh bajar rekening laloe lari

G O G. tinggal beroemah di Julianalaan No 8 telah rapport kepada politie, disebabkan kemarin ja poenja isteri soedah menjoeoroeh membajar rekening kepada ia poenja boedjang bernama S tinggal beroemah bersama sama madjikan nja besarnja f 11.80.—

Belakangan ternjata bahwa rekening itoe tidak satoe jang dibajarnya, bahkan S soedah melarikan diri dengan membawa semoeah pakaisannja, kemana S larinja sampai sekarang beloem mendapat keterrangan apa apa.

### Boeat mengisi 1 koersi Gemeenteraad Bandoeng

Pada hari Saptoe jang baroe laloe, dalam soerat kabar kita ini telah dikabarkan bahwa Parindra tiabang Bandoeng telah bersiap akan memadjoekan satoe candidaet boeat mengisi koersi Gemeenteraad Bandoeng, dimana toean Rd. King Natawijogja telah miata berhenti karena pirdah, Adappaen jg dikanditatkan jaitoe toean Soesilo architect di Bandoeng.

Kabar tempo hari itoe, djika pihak golongan kaom boeroeh memadjoekan R P, Soenario, kandidaet dari Parindra akan diroengkan tapi Parindra akan menjokong golongan kaom boeroeh dengan penoeh 100 pCt.

Tapi ini hari ada dikabarkan lagi kepada kita, bahwa berhoebong dengan satoe dan lain hal, kabar jang terseboet diatas itoe beloem boleh diambil kepastiannja.

Maka oleh karena itoe, sampai kepada ini hari, kita beloem bisa mendapat kepastian dari golongan mana dan siapa orangnja jang akan dipadjoekan sebagai kandidaet oentoek mengisi satoe tempat di Gemeenteraad Bandoeng.

Kita boleh menanti berita jang dari satoe dan lain pihak.

### Keloe Kesahnja Moskee Beambten di Bandoeng

Semangkin hari semangkin terdenger keloe kesahnja pegawai mesjid di Bandoeng, karena—kabarnja—pembahagian pekerdjaan itoe tidak teratoer menoeoret perbandingan jang sepadan.

Oempamanja sadja, djoemblahnja Imam ada lebih banjak dari pada toekang azan, demikian djoega toekang memoekoel taboeh (bedoeg) lebih sedikit dari pada jg lainnja.

Berhoebong dengan jang terseboet itoe, tentoe sekali mendapat gilirannja itoe, satoe pihak ada lebih berat dari pada jang lainnja.

Maka oleh karena itoe, diharap kan soepaja membagi pekerdjaannja itoe hendaklah diatoer jang soedah soepaja sama sama memikoel kewadjaannja jang berat djika berat. tapi sebaliknya hendaklah diberikan ama keutengannja djika enteng. Djanganlah jang enteng mendapat terlaloe enteng sedang jang berat mendapat terlaloe berat.

Begitoe lah jang diinginkan oleh moskeebeambten bagian bawah.

### Pleno Vergadering Persis.

Nanti pada malam Kemis tg 13 ini boelan, Persib akan meoga

d kan pleno vergadering, bertempat di gedoeng Himpoenan Soedara di Moskeeweg, moslai djam 7.30 sore.

Dalam pleno vergadering itoe, ketjoeli membittjarkan beberapa agenda, akan mengangkat Secretaris ke satoe dan kedoea, dan me aetapkan angkatan etal commissie.

### Openbare Vergadering Moehammadijah Tjab. Bandoeng

Meskipun oedara ada gelap dan toeroean oedjan, tadi malam Open bare vergadering jang diadakan oleh Moehammadijah tjb. Bandoeng, bertempat di gedoeng Himpoenan Soedara, ternjata telah mendapat kan perhatian jang besar sekali, redeng jang begitoe besar telah esak dengan publik, begitoe poela diroengan kaom iboe.

Banjak perhimpunan jang mengirinkau wakilnja, begitoe poela dari Pers, sedangkan wakil dari P I D, poen lengkap djoega.

Koerang lebih djam 8 45, rapat diboeka oleh toean Wandi, jang selandjoetnja pimpinaju laloe diserahkan kepada toean Isa Asari. Setelahnja diadakan sedikit selamat berapat, sebagai pembittjara ke satoe, laloe dipersilahkan toean K H M. Mansoor, ketoea H B. Moehammadijah oentoek berchotbah tentang Pelanggaran hidoep di dalam pimpinan Allah.

Spiker ini soenggoeh kalm se kali, semoeh perkataannja satoe persatoe dibittjarkan dengan ter rang. Pedoman hidoep dalam pimpinan Allah, moedah dikatakan, akan tetapi soelit oentoek diartikanja.

Kitaboel Ahlak didalam mene rangkan artinja, apakah hakekatnja djwa dan Soekma itoe, didalam itoe kitab telah diterangkan bahwa segala pertanjaan diatas tadi semata mata mengandoe rahasia sa dja, jang tidak bisa diketahoel hakekatnja oleh manoesia, ketjoeli oleh Allah sendiri. Itoe hakekat boleh kita kesampingkan doeloe, se bab menoeoret pikiran jang sederhara bahwa Hidoep itoe hanja HIDOEP sadja.

Manoesia hidoep haroes memakai pedoman, soepaja djehirnja bisa meninggalkan bekas jg baik dan haroem, bilamana hidoep kita berpeloman, mistjaja besok dihari jg langgeng, hari jg tidak ada batasnja, kita akan mendapatkan bahagian. Itoelah memang behen dakuja Nabijollah Adam, kita haroes memboetoeuhkan kepada pimpinannja Allah Soebhanahoe wata'ala.

Ajat dari Toehan menerangkan: bilamana kamoe meloepakan kepada Toehan, tentoe Toehaa djoega akan meloepaka kepadanja, dari itoe spr berseroe kepada segenap manoesia, soepaja kita mengadjar bersama sama kepada hidoep didalam pimpinan Allah.

Seranzlah segala napsoe jg mem bawa sasar dan salah, basmilah segala goejan sjetan, kita pertjaja bahwa sjetan itoe memang ada pada kita sendiri. Rasoolulloh telah bersabda ; Moesoesmoes jg paling besar dan berbaha, jaitoe hawa napsoe jg tersimpan didlam lam boengmoes, dari itoe bilamana kita maoe digoda sjetan, mintalah le kas perlindoengan kepada Allah.

Insjallah, Toehan akan kaboelkan segala permintaan manoesia jang bersfat djoedjoer dan tawekal djoega se liknja, toehan akan menoe toep segala permintaan manoesia jg bersfat masiat.

Selandjoetnja spr menerangkan lagi tentang soal hidoep jg soeng goeh dalam sekali sehingga kelihat an semoeh pendengar merasa poe as dan gembira

BERTEMPAT DI BANDOENG :

**DR. TAN PING IE**  
Chirurg - Vrouwenarts

Engelberf v. Bevervoordeweg 12  
(DJALAN TORPEDO 12)

Tempo priksa djoega boeat penjakit oemoem :  
Pagi djam 8 — 10 — Sore djam 5 — 6

TELEFOON No. 3180



ADRES JANG PALING TERKENAL

BOEAT

- INSIGNE'S
- CLICHÉ'S
- STEMPEL
- VERNIKKELD



Clichéfabriek  
"LA FOENG" 798

GR. POSTWEG WEST 81-BANDOENG.

Pakean jang netjis, adalah gambarnya deradjat dan kehormatan toean!

Mode jang tjoetok segalasesoatoenja.

adalah di Kleermaker:

Mode . . . . .!

**I. SOEDIA**

Achter Passarstraat No. 2  
BANDOENG

Boleh dipertjaja boeat antero perdjanaan, kaloe U goenaken

**Autobusdienst „BETOEL“**

- |                               |                             |
|-------------------------------|-----------------------------|
| Trajecten Bandoeng - Cheribon | v. v.                       |
| Bandoeng - Tasikmalaja        | v. v. via Garoet en Tjiawi. |
| Bandoeng - Krawang            | v. v.                       |
| Bandoeng - Pangalengan        | v. v.                       |
| Cheribon - Koeningsan         | v. v.                       |
| Cheribon - Tjiledeok          | v. v.                       |
| Cheribon - Batavia            | v. v.                       |

Tjepat, moerah, santausa dan menjenangkan.

Kantoor & Standplaatsen:

- |                       |              |
|-----------------------|--------------|
| Cheribon telefoon No. | 476 en 167   |
| Bandoeng              | 1500 en 1369 |
| Batavia               | 68           |
| Tasikmalaja           | 26           |

**KEOENTOENGAN BESAR**

Bagi orang jang soeka memperloeskan ilmoe pengatahoennja tentang AGAMA ISLAM oleh karena sekarang baharoe diterbitkan seboeah kitab terdjamah

**Tafsir Maulod Alberzandji**

memakai keterangan dan pemandangan jang dielas dan terang dalam bahasa Indonesia; ditanggoeng 100 pCt. memoeskakan.

Inilah soeatoe STANDAARD - werk jang patoet diadakan dalam tiap-tiap boekenkast.

Kitab terseboet diterdjamahkan oleh toean H. HAROEN AL-RASJID bin MOEH. QALIUBIE.

Harganja 1,50

Ongkos kirim per post f 0.12

Pesanan hendaklah diadreskan kepada:

**TAMAN POESTAKA SARI**

Groote Postweg West (Kanoman) 36 - Bandoeng

N. B. Pesanan jang lebih dari pada 5 kitab akan dikasih GRATIS 1 exemplaar.

NATUURLIJKE GENEESWIJZE  
VAN

**Ch. Hardin Tabib**

Soeniardjaweg No. 8 A - Telef. 1664 - Bandoeng

Toean-toean dan Njonja-njonja djangan poetoos pengharepan, kapan misi bisa dapat pertoeoengan dari Ch. Hardin Tabib, boeat segala penjakit, biarpoe itoe penjakit soeda lama of baroe, dengan Zonder Operatie

Seperti

Wasir (Ambeien), Asthma, Batok, Bocah Pinggang, Medjen, Sakit Kentjing, Sakit Prampoean, Kentjing Manis, Merengkoel, Beri-beri, Oeloeati, Sakit Kepoetian dara, (Pikthay), Malaria, Sakit Toelang, Sakit terlaloe gemoek, Koerang Koewat, (Sahwat) dan laen-laen. Semoea penjakit di obatin, tida dipotong (zonder operatie), saja soeda dapet banjak poedjian certificaat dari Toean-toean dan Sobat-sobat. Saja harep dateng menjaksiken sendiri, djangan sampe kasep (laet).

Bole panggil di Kota atawa loear Kota,

OBAT-OBAT BISA KIRIM DENGAN REMBOURS.

NADRUK VERBODEN.

**Awas ! Djangan loepa !**

**Ingat !**

Sekarang soedah dateng !

Prof. Tabib AMIROEDIN

Pembajaran (ongkos?) boleh ditjilil

Saja bisa semboehken 90 % (Zonder Operatie)

Penjakit Rasia itoe, koerang koeat bagi kaeom Laki seperti Ulang tenanganja, atawa koerang sampoerna semoestinja dan lainnja Dan penjakit, Ambeien kloear darah of kloear bidji penjakit Rasia kedoes, sakit kentjing jang soeda lama tida maoe baik-baik sakit batoek sesek napas; nierziekte; orang prempoean tida tjoetok of kloear kepoetihan: (pektay) sakit toelang of badan mati separo dan segala penjakit mata kaboe, merah kepoetihan, kloear aer dan lain-lain. Saja tanggoeng bisa kasih obat sampe baik.

Boleh lekas dateng pada Tabib AMIROEDIN djangan sampe nasi mendjadi boeboer.

Kepentingan loear biasa,

Obat-obat Tjap Hanoman

Obat hitamkan Ramboet f 0.75

Obat Tangkoer (Koeat) f 1.-

Minjak Kerintjangan

Ramboet f 1.-

Balsam f 0,40 - 15 cent

Madjoen boeat lelaki f 7,50

Boleh minta rembaurs tapi laen ongkos kirim.

Memoeadjikan dengan hormat,

**Prof. Tabib Amiroedin**

Maripan 84 - Bandoeng



**NIROM**

Archipelzender PMH 45 Mr.

Selasa 11 October '38

PMH 45 M. Batavia II 190 M. Bandoeng II 103 M

5 - sore Studio Orkest

6 30 , Gamboes Arab

6 50 , Gamelan Soenda

7 30 malam Hawaiian Timoe

7 40 , Berita soerat chabar dan dagang

8 - , Tionghoa Yang Khiem

8 15 , Pembitjaraan tentang kitab Indjil

9 - , Gamelan Soenda

11 30 , toetoeop

PMN 29 M

11 - malam Orkest Melajoe

12 - , Toetoeop

Rebo 12 October '38

PHM 45 M., Batavia II 190 M. Bandoeng II 103 M.

5 - sore Kamernuziek Soenda

6 30 , Gambang Kromong

6 50 , Gamelan Djawa Dolanan

7 15 malam Studio Orkest

7 40 , Berita soerat chabar dan dagang

8 - , Me'audjoetkan Studio Orkest

8 40 , Philosophie Tionghoa

9 - , Tionghoa W. jang Hok Tjia

9 15 , Modern Gamboes Orkest

11 - , Pembitjaraan tentang Igama Islam

11 30 , toetoeop

PMN 29 M.

11 - malam Pembitjaraan tentang Igama Islam

11 30 , Chasidah

11 45 , Lagoe Melajoe tansh Seberang

12 - , toetoeop.

PMN 29 M.

11 - malam Pembitjaraan tentang Igama Islam

11 30 , Chasidah

11 45 , Lagoe Melajoe tansh Seberang

12 - , toetoeop.

PMN 29 M.

11 - malam Pembitjaraan tentang Igama Islam

11 30 , Chasidah

11 45 , Lagoe Melajoe tansh Seberang

12 - , toetoeop.

PMN 29 M.

11 - malam Pembitjaraan tentang Igama Islam

11 30 , Chasidah

11 45 , Lagoe Melajoe tansh Seberang

12 - , toetoeop.

PMN 29 M.

11 - malam Pembitjaraan tentang Igama Islam

11 30 , Chasidah

11 45 , Lagoe Melajoe tansh Seberang

12 - , toetoeop.

PMN 29 M.

11 - malam Pembitjaraan tentang Igama Islam

11 30 , Chasidah

11 45 , Lagoe Melajoe tansh Seberang

- 8 - , Pidato tentang Toedjo an Hdoep\* didalam Agama Islam
- 8 45 , Membalas soerat soerat
- 9 - , Lagoe Djawa
- 9 30 , Lagoe Hawaiian
- 10 - , Toetoeop.

Rebo 12 October

5 - sore Lagoe Djawa

5 30 , Lagoe Krontjong

6 - , Lagoe Tionghoa

6 30 , Berhenti.

7 - malam Berita s. k. Indonesia

7 20 , Lagoe Melajoe

7 45 , Lagoe Djawa\*

8 - , Lagoe Hawaiian

8 30 , Ketjapi Orkest

"Sinar Galih"

12 - , Toetoeop.

Kemis 13 October

5 - sore Dongengan dan njanjian

6 - , Lagoe Hawaiian

6 30 , Berhenti.

7 15 malam Berita s. k. Soenda

7 15 , Lagoe Melajoe

7 30 , Membatja dan menafsir kan Qoer'an

8 - , Lagoe Gamboes

8 30 , Lagoe Djawa

9 - , The Mouth Organ Band

10 - , Toetoeop.

VORO BATAVIA.

Goltlengte 1105,26 M

Selasa 11 October '38

5 - sore Lagoe Tiong Hwa

modern

7 30 , In den Kindertuin met Tane Soed

6 30 , Pembatjaan soerat kabar

7 - malam Intermezzo dari piring hitam

7 15 , Mahabarata

7 30 , Lagoe Djawa

8 - , Pemandangan Loear Negeri

8 30 , Ketjapi orkest , Galoeh Pakoan\*

11 - , Berhenti.

Rebo 12 Oct. '38

7 - pagi Lagoe Krontjong

Instrumental dan njanji

7 30 , Lagoe Djawa

8 - , Lagoe Arab

8 30 , berhenti.

12 - siang Lagoe Tiong Hwa

12 30 , Lagoe Soenda

1 - , Lagoe Hawaiian Timoe

1 30 , Orkest Belloni

2 - , berhenti.

5 - sore Lagoe Krontjong dan Stamboel

5 30 , Keterangan Agama Islam

6 - , Lagoe Soenda

6 30 , Pembatjaan soerat kabar

7 - malam Lagoe Hawaiian

7 30 , Lagoe Djawa

8 30 , Lagoe Soenda

9 - , Studio Orkest

11 - , Berhenti.

Kemis 13 October '38

7 - pagi Lagoe Djawa

7 30 , Lagoe Krontjong

8 - , Lagoe Tiong Hwa

8 30 , berhenti

12 - siang Lagoe Arab

12 30 , Lagoe Melajoe

1 - , Lagoe Soenda

1 30 , Lagoe Hawaiian

poerbakala

2 - , berhenti.

5 - sore Lagoe Djawa

5 30 , Krontjong dan Stamboel

6 30 , Pembatjaan soerat kabar

7 - malam Opera Melajoe dari piring hitam

7 45 , Lagoe tida memakai njanjian

8 - , Pembatjaan Qoer'an de ngan keterangannja

9 - , Njanjian Omi Kalsoum

9 15 , Paladjaran bahasa Arab

10 - , Berhenti.

Agentschap Dagbladen:

Sinar Pasoendan

Berita Priangan

Oentoek memoedahkan segala oeroesan jang bertalian dengan ke doea soerat kabar diatas, maka moe lai ini hari di Tjibeunjing No. 106 telah diboeka Agentschap Sinar Pasoendan dan Berita Priangan.

Kepada adres dibawah ini bisa minta mendjadi langganan dan memasoekkan Advertentie.

Kantoornja bertempat di

Dames Mode Atelier

MS. ROHANAH

Tjibeunjing No. 106 Bandoeng